



議員でつくる広報誌

むかわ議会だより



むかわ町特別名誉町民となられた鈴木章先生とお祝いに駆けつけた加藤一彩さん



青春の笑顔（成人式）

2 12月定例会

4 ここが聞きたい!! 一般質問Q & A

11 委員会レポート

12 決算特別委員会

13 臨時議会

No. 18
2011. 1. 31 発行

発行 むかわ町議会
責任者 ☎054-8660 北海道勇払郡むかわ町美幸 2丁目 88番地

編集 議会広報委員会
☎ 0145-42-2486 FAX 0145-42-4994

平成22年第4回町議会定例会は12月15日、16日の2日間開催されました。

7名が一般質問を行い、諮詢1件、議案10件、議員からの意見書6件を審議しました。また、決算特別委員会に付託されていました平成21年度各会計決算を認定しました。

未来担い手基金など

一般会計
補正 2億1千402万円
総額83億5千381万円
12月定例会

議案

所者も介護サービスを受けられるようにできませんか。

子宮頸がん予防接種事業
315万円

◆むかわ町未来担い手基金条例案

富士隆久副町長

別のグ

ループホームとして開設し

ます。

農林作業道豊城線整備
2千800万円

△4千500万円

病院事業会計補助

2千500万円

△4千50万円

人事院勧告による給与費

の減額

△4千50万円

△4千50万円

地域活性化交付金事業の

△4千50万円

△4千50万円

ソフト事業

△4千50万円

△4千50万円

臨床心理士が使用する車

両の購入、発達支援センタ

ーの遊具の整備、ノーベル

賞受賞記念事業として鈴木

文庫、鈴木章ギャラリーの

設計委託等

△4千50万円

</div

◆むかわ町介護保険特別会計補正予算

300万円

高額介護サービス対象者の増加によるものです。

◆むかわ町病院事業会計補正予算

2億7千540万円

鵡川厚生病院看護師等住宅改築工事

採択された意見

◆政府のEPA基本方針に関する意見書

全員賛成・可決

◆社会保障にふさわしい国保制度の改善を求める意見書

【反対討論】

◆北海道開発の枠組みの堅持と北海道局の存続に関する意見書

全員賛成・可決

◆看護師等の増員と労働条件を改善し安全・安心の医療・介護を求める意見書

全員賛成・可決

不採択となつた意見書

議会の主なうごき

◆社会保障にふさわしい国保制度の改善を求める意見書

全員賛成・可決

◆野田省一議員 趣旨において一部理解できる部分もありますが、根本的な解決策を持たない意見書を議会として提出することはふさわしくないと思うので反対します。

◆北村修議員 社会保障、とりわけ国保の問題について、議会が取り上げて積極的に働きかけるのは当然ですのを賛成します。

【賛成討論】

◆メドベージエフ・ロシア
大統領の国後島訪問に抗議し、公正で道理ある領土問題の解決促進を求める意見書

◆星正臣議員 大統領の訪問は、国の外交の問題であり、町議会として馴染まないと思うので反対します。

諮詢問

◆人権擁護委員の候補者推薦につき意見を求める件

◆大松紀美子議員 歴史的な事実と国際的な道理に立つて主張するべきであり、議会として国に意見を上げていくのは当然だと思うので賛成します。

◆賛成討論
賛成2、反対13・否決

◆清本正敏さん

11月	12月	1月	2月	3月	4月	5月
24日 17日 14日 9日 6日	22日 15日 9日 6日 3日	24日 21日 15日 9日 6日	30日 29日 26日 25日 16日	10日 5日	11月 月	11月 月
第1回議会広報委員会	第6回総務文教常任委員会 第7回産業厚生常任委員会 第3回地域医療特別委員会 第8回全員協議会	管内町村議会議長会定期総会（～7日） 第10回広報委員会 第6回議会運営委員会 胆振東部消防組合議会定例会 胆振東部衛生組合議会	第4回むかわ町議会定例会（～16日） 胆振東部消防組合議会定例会 胆振東部衛生組合議会	第6回議会運営委員会 胆振東部消防組合議会定例会 胆振東部衛生組合議会	第1回広報委員会 第6回議会運営委員会 胆振東部消防組合議会定例会 胆振東部衛生組合議会	第5回むかわ町議会臨時会 平成22年度決算審査特別委員会 胆振東部日高西部衛生組合議会臨時会 胆振東部消防組合議会臨時会 第6回議会改革特別委員会 第8回全員協議会
第21回議会広報委員会	平成23年成人式（鵡川地区） 平成23年鵡川消防出初め式 平成23年穂別消防出初め式 むかわ町特別名譽町民並びにノーベル化学賞受賞祝賀会	平成23年成人式（鵡川地区） 平成23年鵡川消防出初め式 平成23年穂別消防出初め式 むかわ町特別名譽町民並びにノーベル化学賞受賞祝賀会	平成23年成人式（鵡川地区） 平成23年鵡川消防出初め式 平成23年穂別消防出初め式 むかわ町特別名譽町民並びにノーベル化学賞受賞祝賀会	平成23年成人式（鵡川地区） 平成23年鵡川消防出初め式 平成23年穂別消防出初め式 むかわ町特別名譽町民並びにノーベル化学賞受賞祝賀会	平成23年成人式（鵡川地区） 平成23年鵡川消防出初め式 平成23年穂別消防出初め式 むかわ町特別名譽町民並びにノーベル化学賞受賞祝賀会	平成23年成人式（鵡川地区） 平成23年鵡川消防出初め式 平成23年穂別消防出初め式 むかわ町特別名譽町民並びにノーベル化学賞受賞祝賀会



ここが 聞きたい!!

7人の議員から一般質問がありました。

いっぽん
質問

Q&A

田所隆地域経済課主幹 地球体験館や樹海温泉はくあ、の見直しはす
球体験館が平成3年度に才一OPENして以来、来年で20の見直しを実施する方針です。

両地区の一体感も出てきたところで、新たな自立を目指す計画が作られようとしてますが、穂別地区、鵡川地区、それぞれ採算の合わない施設があると思います。地球体験館や樹海温泉はくあ等の施設をどう見直し、計画に取り入れていくのですか。

田所隆地域経済課主幹 地球体験館や樹海温泉はくあ、の見直しはす
球体験館が平成3年度に才一OPENして以来、来年で20の見直しを実施する方針です。

A □一リングを行ながら整備予定

Q 田浦6線の整備計画は

三倉英規議員 町の課題を解決するために、まちづくり建設計画のもとで新しいまちづくりが進められてきました。

両地区の一体感も出てきたところで、新たな自立を目指す計画が作られようとしやすいたたき台を練り上げ、地域協議会を始めとする住民の声を尊重し、慎重に議論を重ね、今後の方向性を決定します。

また、樹海温泉はくあについては、平成19年度から指定管理者制度により施設の有効活用に取り組み、去る12月6日には、稻里簡易郵便局を施設内に移転開局し、公共性は高まっています。しかし、利用者の減少傾向は厳しく、施設の効率

三倉議員 町道田浦6線は、道道千歳鵡川線までの1・8キロメートルを平成18年度から着手し、平成24年度完成を目指して進めています。

為田雅弘経済建設課主幹 町道田浦6線は、道道千歳鵡川線までの1・8キロメートルを平成18年度から着手し、平成24年度完成を目指して進めています。

他の未整備路線の整備と併せて3ヶ年の実施計画を策定し、毎年□一リングを行いながら整備の予定です。



三倉 英規
議員

Q 地球体験館や樹海温泉はくあ、の見直しはす

三倉議員 採算が合わないからやめた方がよいとか、そういう単純なことを言っているのではなく、地球体験館やはくあを作ったときは町民の要望もあり、その時々の人たちが必要だということから作ってきました。その効果も十分あつたと思っています。

ただ、時代が移り変わることによって、見直すことが必要ではありませんか。



現在整備中の田浦6線道路

Q 福祉風呂の存続は

A 6月をめどに新制度へ



大松紀美子
議員

大松紀美子議員 昨年2月、穂別地区老人会から福祉風呂存続の要望書が出され、3月には町民有志から週2回の存続を願う請願が出ています。

高齢者の願いに応え、今後の福祉風呂事業の計画はどうなりますか。

また、風呂の無い低所得者対策を行うべきと考えます。

中澤十四三地域振興課主幹

福祉風呂は、合併調整項目として検討を進めてきました。

平成23年度からは、65歳以上は年6回、75歳以上は年24回、現行の無料から自

己負担100円を徴収することで検討してきました。

しかし、平成24年度から

は、健康増進を図るために温泉施設に変わります。

この機会に福祉風呂制度

を再検証し、福祉風呂に変

わる制度のあり方を検討し

たいと考えています。

総務省は、地上デジタル放送推進のための低所得者支援の拡大を決めています。

対象世帯へのきめ細かな内容の周知、広報体制が求められると思います。

光井淳総務企画課主幹 総務省は、経済的理由などで地上デジタル放送を受信する経費が負担できず、これまでテレビから得ていた生活に必要な情報が得られなくなる世帯でNHK放送受

信料が全額免除されている世帯、生活保護世帯、障がい者がおられ世帯全員が市町村民税非課税世帯、社会

Q 低所得者への地デジ対策は

A 支援の拡大など、広報等で周知

大松議員 総務省の発表では、今年11月時点の地デジ受信機世帯普及率は90・3%、北海道は87・8%です。

しかし、年収200万円未満世帯では80・3%と、

所得による格差が生まれています。

支援の拡大については、内容が確定しだい町広報で周知を図り、申請手続きの指導、援助についてもこれまでどおり対応します。

A 中学生を対象に、授業を実施

Q 子宮頸がんと性教育は

福祉事業施設に入所し自らテレビを持ち込んでいる世帯に対し、簡易なチューナーの無償支給などの支援を実施しています。

支援の拡大については、内容が確定しだい町広報で周知を図り、申請手続きの指導、援助についてもこれまでどおり対応します。

竹中ひろみ町民生活課主幹 平成23年度に、ワクチン接種での予防と、その後の子宮頸がん健診の重要性などを、産婦人科医師による健康教育として、中学生を対象に授業の一環として実施する予定です。

今年度については、接種

対象者と保護者に、子宮頸がん予防ワクチン接種へ接種での予防と、その後の子宮頸がん健診の重要性などを、産婦人科医師による健康教育として、中学生を対象に授業の一環として実施する予定です。

来年3月に、一般者を対象にした講演会を苦小牧保健所が開催する予定なので、広報で町民への周知を行います。

来年3月に、一般者を対象にした講演会を苦小牧保健所が開催する予定なので、広報で町民への周知を行います。

がんの原因や影響など、予防ワクチンについてのパンフレットなどを届け、子宮頸がん予防ワクチン接種への理解を深めていただきま



気合いをこめて(むかわ町子どもかるた大会)

中澤十四三地域振興課主幹 総務省は、経済的理由などで地上デジタル放送を受信する経費が負担できず、これまでテレビから得ていた生活に必要な情報が得られないくなる世帯でNHK放送受信料が全額免除されている世帯、生活保護世帯、障がい者がおられ世帯全員が市町村民税非課税世帯、社会

Q

産業活性化にネット販売を

A

協議会を立ち上げ実施



野田 省一
議員

ものしお博士の

ことばの解説

ポータルサイト

インターネットの入り口となる玄関のようなホームページです。行政情報やむかわ町の農林漁業にかかる地場産品の紹介や観光情報、地域資源を広く発信するなど、むかわ町のポータルサイトにアクセスし商品購入ができるなど、これを見ればむかわ町のすべてがわかるというようなサイトの構築のことです。



野田省一議員 2年前の一
般質問で、自治体が主導するインターネットを利用して地域特產品販売を提案しましたが、大きな効果が得られていない趣旨の答弁でした。

事例紹介した町では、次の産業を新たに興すことができ、次のステップが期待されています。

改めて社会情勢の変化時代の流れを見て、現在はどうのような考え方ですか。

商品購入できる仕組みの構築、町のすべてがわかるようなポータルサイトの構築を図っていきます。

内容は、行政情報、農林漁業の地場産品の紹介や観光情報など、地域資源を広く発信し、特產品の紹介、

山口憲造町長 ポータルサイトを立ち上げ、それが大きな効果になるには、一定の期間を要すると思っています。

例えば、産業のイメージとして「ノーベルな町むかわ」、食のイメージとして「むかわノーベルフード」を冠に、シシャモ、メロン、いろいろな農産物を関連でいきます。

私はキャッチフレーズとして、冠にノーベルということを、付加することを提案します。

山口町長 鉄は熱いうちに打てといわれるよう、この時期にいろいろな仕掛けをし、発信すべきだと思います。

キャッチコピーにノーベルも一つの考え方としてあります。

Q 「ノーベルな町」などは可能な限り発信

野田議員 町のキャッチコ

新正之経済建設課主幹 特
別の販売は、出店者を募
り、23年度供用開始予定の

ポータルサイト内での
ショッピングサイトの開設
を考え、事業の推進につい
ては、協議会的な組織を立

ち上げ、23年度中に事業を
開始したいと考えています。

野田議員 最終目的としては、いろいろな方が産業化できるということ、もう一点は、そのサイトをつくる

事業についても産業化できるような人材の育成、働く場の確保を考えていくべき

野田議員 今むかわ町が注
目されている中で、今がベ
ストの時期とも思います。

野田議員 町のキャッチコ
ピーとして、産業には産業
のキャッチコピーが必要と
思います。

ポータルサイト構築にも
関連したキャッチコピーを
考案すべきだと思います。

観光では「ノーベルな川」、「ノーベルな森」、「ノーベルな海」などのように、ノーベルを軸に展開していく方法です。

この話題は普遍的なもので、このタイミングの中で何を仕掛けていくのか、可能な限り発信することを考え、その中にキャッチコピーも含めて、議論していくたいと考えます。



年末にアザラシが（ノーベル君かな）

ですし、反響の大きな時期に次の一手を打つという考えは。

Q グループホーム対策は

A 介護保険全体で検討



中島 勲
議員

A

あり、慶寿苑68人、愛誠園64人の方が入所中です。

両施設の待機者は84名ですが、このうち町内待機者は51人です。

グループホーム2ユニット

の整備については、計画中の入居希望者の状況や、特別養護老人ホームへの入所状況などが介護保険料にも大きく影響するので、介護保険サービス全体での検討が必要と考えています。

次期介護保険事業計画に向け、来年度から介護保険サービス量の検討を行いたいと考えています。

数45人に対し、同数の利用登録があります。

利用待機者は、現在のところいません。

穂別地区は、訪問ケアセンターicosmosが運営しております。

おり、1日の利用定員25人に対しても、登録にまだ余裕があります。

は、来年度に向けて1ユニットを基本にしながら、施設の建設を検討しているところです。

この現状を踏まえ、グループホーム施設を最低でも2ユニット、18名が利用できる規模の施設が必要かと思いますが、行政の考え方を聞かせて下さい。

竹中ひろみ町民生活課主幹

関連施設の利用状況ですが、鵠川地区ではデイサー

ビスタンボボと宅老所日和
誠園、2つの施設が町内に

Q 観光による 町の活性化は

A 人材・地域資源を 有効活用し推進

4項目にこだわったストーリー性のあるツアープログラム、商品開発を構築していくために、外部からコーディネーターを招く予定です。

また教育委員会と協力して、体験交流型ツアーや専門ガイドを発掘、養成することも今後必要だと考えています。

四季の館の宿泊施設を拠点に、自然環境と知的観光財産を組み合わせ、観光コースを設定し、観光会社と連携しながら、知的な町として全国に発信しては

A

リースと言われるフランスの凱旋門賞に僅差の2着で入賞した新井牧場の生産馬ナカヤマフェスター等々は、全国的に有名です。

四季の館の宿泊施設を拠

点に、自然環境と知的観光財産を組み合わせ、観光コースを設定し、観光会社と連携しながら、知的な町として全国に発信しては

中島議員 知的観光財産としては、本町出身でノーベル賞を受賞した鈴木章北大名誉教授、タイ国立芸術大学名誉教授で画家の加藤一彩先生、バンクーバー五輪で銀メダル獲得の田畠真紀さん、競馬会世界最高峰の

田所主幹 今までに、本町は名前が売れてネームバリューが出てきています。機が熟しているこの時期に、成功事例をひとつでも多く作り、取り組んでいきたいと思っています。

中島議員 知的観光財産としては、本町出身でノーベル賞を受賞した鈴木章北大名誉教授、タイ国立芸術大学名誉教授で画家の加藤一彩先生、バンクーバー五輪で銀メダル獲得の田畠真紀さん、競馬会世界最高峰の

レースと言われるフランスの凱旋門賞に僅差の2着で入賞した新井牧場の生産馬ナカヤマフェスター等々は、全国的に有名です。

四季の館の宿泊施設を拠

点に、自然環境と知的観光財産を組み合わせ、観光コースを設定し、観光会社と連携しながら、知的な町として全国に発信しては

田所主幹 今までに、本町は名前が売れてネームバリューが出てきています。機が熟しているこの時期に、成功事例をひとつでも多く作り、取り組んでいきたいと思っています。

四季の館の宿泊施設を拠点に、自然環境と知的観光財産を組み合わせ、観光コースを設定し、観光会社と連携しながら、知的な町として全国に発信しては



観光施設の核として期待される四季の館

手始めとして、森と化石、清流鵠川と農林漁業、この

この事業であると思いま

す。

この現状を踏まえ、グループホーム施設を最低でも2ユニット、18名が利

用できる規模の施設が必要かと思いますが、行政の考

えを聞かせて下さい。

竹中ひろみ町民生活課主幹

関連施設の利用状況ですが、鵠川地区ではデイサー

ビスタンボボと宅老所日和
誠園、2つの施設が町内に

4項目にこだわったストーリー性のあるツアープログラム、商品開発を構築していくために、外部からコーディネーターを招く予定です。

A

リースと言われるフランスの凱旋門賞に僅差の2着で入賞した新井牧場の生産馬ナカヤマフェスター等々は、全国的に有名です。



Q

認定こども園、町職員の扱いは

A

能力を生かし他の施設へ



山崎 満敬
議員

面影響しないものと考えています。

況の中、要綱を作ることにはならないと考えます。

ただ、追加支援を行う場

山崎議員 補助を受けるにあたって、民間の企業努力なしに簡単に補助を受けようとする体質になつても困るし、逆にサービスの低下があつても困るので、やはり要綱などを設けてチェックする体制が必要と思いますが。

穂別地区については、4歳、5歳の部分について、本来保育園に該当しない措置児の部分も、希望があれば全入の形で受け入れています。

萬町民生活課主幹 保育園
助金について、保育園部分・子育て支援センター事業では、健全な運営ができると考えています。

幼稚園部分については、

健全な運営をしていけるのではないかと考えており、町として一定の責任を持ちながら対応していきます。

そういう意味では、就学前の保育の部分は、ほぼ希望どおりになつておりますので、直ちに導入することは考えていません。

山崎議員 認定こども園が開設後、将来的に地域保育所を認定こども園に集約して運営するのか、このままの形で運営していくますか。

後少子化で児童数が少なくなる中、大きな命題になると思っており、補助金の制約の中でもどういう形が対応可能なのかと考えています。

遠隔地での通園が実態に合っているのかも含めて、今後の人口の変動による課題と考えています。

富士副町長 常設保育所と

地域保育所では保育料の形態が異なり、地域で運営していくいただくということを基

本にしています。

地域の子育て機能が、今

山崎滿敬議員 認定こども園が4月から運営を開始する予定ですが、民間での運営になり、町職員が勤務することにはならないが、配置転換等をどのように考えていますか。

認定こども園に対する町の助成金支出に一定の要綱を設け、緊張感を持つた運営が理想の形だと思いますが考えは。

また新制度、こども園（仮称）に対する町の対応は。

萬純一郎町民生活課主幹 ひかり保育園の町職員の扱いについては、能力と資

力、まだ動きがあると考えますが、4月開設の認定こども園に対しては、当

国会への法案提出を目指すものと聞いています。

富士隆久副町長 いまの段階で赤字が見込まれない状



認定こども園になるひかり保育園

Q 町道草刈りの機械化は

実情に合わせた対応を

A black and white portrait of a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit jacket, a light-colored shirt, and a patterned tie. He is wearing a pair of glasses around his neck. He is looking slightly to his right with a neutral expression.

佐藤 守
議員

佐藤議員 機械の活用は、
穗別地区外でも利用が可能
ですか。

に草刈り機械をつけて実施してますが、自由が利いてのり面も刈ると専門の機械になります。

Q 鶴川斎場の 室の開放は

A 開放の考えはありません

佐藤議員 鶴川斎場の和室が、葬儀でもほとんど使われていないので、お盆等の特定日に開放しては。

堀江芳幸町民生活課長 宮戸
戸霊園を利用する方のお墓は、現在860区画を
あります。

鵠川斎場については、

渋谷地域経済課長 鶴川地区の草刈りへの活用は可能ですか。

か。

佐藤議員 鶴川斎場の和室が、葬儀でもほとんど使われていないので、お盆等の特定日に開放しては。

佐藤議員 鶴川斎場の和室
が、葬儀でもほとんど使わ
れていないので、お盆等の
特定日に開放しては。

を利用してもお墓参りする年寄りの急な雨での退避場所がありません。

Q 瞳園の参道の

Q 靈園の参道の 舗装化は

Q 灵園の参道の舗装化は
A 可能な限り整備
佐藤議員 大雨ごとに参道が破壊されますが、今後の舗装化については。

堀江町民生活課長 現在運行しているコミュニティバスを利用すると、宮戸霊園まで利用可能となつてゐるので、設置の予定はあります。



ハウスの中は春の息吹（レタスの苗）

為田雅弘 経済建設課主幹
地域の町道草刈りについて
では、現在105路線、約
115キロを農林水産省所
管の農地・水・環境保全対
策事業による交付金を受け、
農道や用水路の管理と合わ
せて地域保全協力会が実施
しており、残りの16路線、
約21キロを4自治会に委託
しています。

渋谷昌彦 地域経済課長 稲
別地区の草刈は、約100
キロです。

そのうち自治会への委託
は約10キロ、残り90キロは
町の草刈り機械で実施して
います。

山口憲造町長　町道草刈り業務は、鷺川地区の場合、自治会の運営的な資金など19年度まで交付してきました。今後、高齢化に伴つて、基本的には事業の中で工夫できないかと思っています。町も2、000万円交付しているので、機械化の転

葬場と葬儀関係者の待合室からなる施設で、特定の目的を利用を目的としており、周辺を含め適切な管理、配慮を要することから、お墓参りなどでの一時的な利用を兼ね備えた施設管理になつていないので、開放する考えはありません。

葬場と葬儀関係者の待合室からなる施設で、特定の利用を目的としており、周辺を含め適切な管理、配慮を要することから、お墓参りなどでの一時的な利用を兼ね備えた施設管理になつていないので、開放する考えはありません。

佐藤議員 バス、ハイヤー

REPORT

委員会レポート



所管事務調査報告

産業厚生常任委員会

調査事項 農作物の作況調査について

【調査の経過と報告】

本件については、農作物の生育状況を把握するため提出資料に基づき所管課の説明聴取を行った後、現地調査・質疑及び意見交換を行いました。

水稻は気温が高めに推移したため生育が進み、不稔が概ね7%と例年より少なくなつており、反収も多く見込まれるが高温により品質が懸念される。

馬鈴薯は、高温・多雨により収量減少。大豆は平年並みで推移しているが、小豆は高温によりやや小粒、甜菜は根部の肥大が若干遅れている。

現地調査の概要は、以下のとおりです。

9月15日現在の「農作物の生育状況」によると、6月中旬以降気温が高めに推移しているが、鵠川地区では日照時間が乱高下して安定しておらず穂別地区では例年にくらべ少ない状況になつている。

また、降水量は4月以降多めだったが、特に鵠川地区は8月11日から12日にかけて局地的に大雨が降り作物に影響が出ているところがある。



今年の出来はどうかな

水稻は、田浦地区、仁和地区のほ場を調査、その作況は収量が多く見込まれる

畑作物は、田浦地区的西洋わさび・甜菜及び豊城地区のズスマル大豆・センキュー、二宮地区の大・小豆及び隆農の長いもを調査、作物は平年並みでしたが、

8月の大霖により冠水した甜菜や小豆は生育が著しく不良で生産量が大きく減少する懸念がありました。

現地調査後、質疑のあと各委員の意見を集約した結果、特に意見はなく本件に係る調査を終了しました。

調査事項 認定子ども園について

【調査の経過と報告】

本件については、認定子ども園を把握するため、提出資料に基づき所管課の説明聴取を行った後、質疑及び意見交換を行いました。

認定子ども園の内容は次のとおりです。

①ひかり保育園と大東文化鵠川幼稚園を一本化し、認定子ども園として平成23年4月1日に開園予定となつていて。種類は、幼保連携型認定子ども園。名称は、認定子ども園大東文化鵠川幼稚園・ひかり保育園となつていて。

定員は、保育園90人（3歳未満30人・3歳以上60人）幼稚園45人。運営は、学校法人北海道大東文化学園が行う。

②町はひかり保育園の建物を無償譲与し土地を無償で貸与する。

これに係る予備協定書は9月1日に締結されている。

③保育料は町に準じ現行どおりとし、預かり保育に係る料金については検討中。

④双方の父母の会説明会は2回実施し職員説明会も行われている。

また、新年度認定子ども園入園予定保護者説明会を12月23日に実施予定となつていて。

町としては、これまで同様に児童福祉法を根拠に認定子ども園に対しても適正に運営されるよう町の責任を果たしていくとの説明がありました。

調査後、質疑のあと、各委員の意見を集約した結果特に意見はなく、本件に係る調査を終了しました。

平成21年度むかわ町各会計決算審査特別委員会

平成21年度むかわ町各会計の決算は、10月26日から10月28日まで決算審査特別委員会で審査され、認定されました。

事前に委員から提出された審査事項、一般会計41件、国民健康保険特別会計3件、介護保険特別会計2件、上水道事業会計1件について、担当課の説明を受けた後、質疑を行いました。

一般会計歳出

◆外出支援サービス事業の日から10月28日まで
不用額の原因は、した。

【国民健康保険特別会計】

◆ 文化財保護事業の管理状況と活用、その効果は。
◆ 国民健康保険特別会計
◆ 国民健康保険税の不納欠損等の原因と対応は。

◆情報通信施
務費用

◆情報通信施設の現在の加入件数、具体的な事業内容と効果は。

衛生費

◆母子保健推進事業の未受 診者対策と事業効果は。 【衛生費】

【国保直診勘定】

◆入院病棟休止などがあつたが、医師問題での住民に課せられた課題もあつたと思うが、その後の取組状況は。

意見交換では次のよう
な意見が委員からあ
りました。

に掲げるような重要な施策については、あらゆる手段を講じて実践してほしい。



寒いけどスキーは楽しい（穂別スキー教室）

一般会計歳入

- ◆財政構造について経常収支が高めに推移しているが、施策の内容によつてはやむなしの場合もあるが、今後の見通しは。
- ◆特色ある地域づくり事業の事業実績、町民参加の状況は。
- ◆防犯啓発事業の効果は。

果
雇用対策事業などは

一般会計歳入

◆特色ある地域づくり事業の事業実績、町民参加の状況は。

- ◆水産業振興基金の状況は
- ◆地球体験館管理運営事業の成果は。

◆ H21の決算をおえて、中期財政計画のかかわり、推移をどのように判断をして

しますか

◆児童福祉費負担金の収入
未済額の階層別内訳は。

【教育費】

◆利用者負担軽減事業の対象者、申請状況と相談内容は。

◆「心の教育」開設日数と事業効果は。

◆廃校施設（生田小学校）の維持管理、修繕は。

③心の教室相談日の開設日数が少なかつた。執行方針

(2)介護保険特別会計で不用額1,700万円を超えているが、利用者の立場にたいして計画当初において、きめ細かい組み立てが必要ではないか。

整理をさせていただきたいとの考え方が示されました。その後採択し、21年度むかわ町一般会計ほか7件の会計はそれぞれ認定されました。



町民サロン募集



12月定例会前に竹中議長から表彰状が伝達されました

議会広報委員
山崎満敬

議会だよりに皆さまの
声をお聞かせ下さい。

町村議会議長全国大会

第54回町村議会議長全国大会が、平成22年11月17日、関係者約1,600人の出席で「地域主権改革の実現を目指して」をメインテーマに東京NHKホールで開催されました。

大会では、来賓として古川元久内閣官房副長官、横路孝弘衆議院議長、西岡武夫参議院議長、谷垣禎一自由民主党総裁、藤岡忠彦全国町村会長等を迎えるました。野村弘全国町村議會議長会会長の挨拶の中で「平成

特別決議として、「町村税財源の充実強化」「医療保険制度の抜本的見直し」等の決議案を採択することに決定し、大会は終了しています。

町村は、農林水産業を中心生活を営み、国は町村の立場を十分に理解を」と強く訴えました。

の合併で少なくなった町村が、少ない人間で安全保障、水・食料、文化・伝統の面などで一生懸命国を支えている。

町村は、農林水産業を中心生活を営み、国は町村の立場を十分に理解を」と心に生活を営み、国は町村の立場を十分に理解を」と強く訴えました。

**議会を傍聴しませんか。
次回は3月6日から開かれる
予定です。**

場所 産業会館 第1研修室
時間 午前10時

議会はどなたでも傍聴できますので一般質問や議案審議の様子を皆さんのお目に耳で感じてみませんか。

詳しくは議会事務局へ

TEL 42-2486

総務大臣感謝状受賞

町村議会議員として35年以上在職し、地方自治の発展に顕著な功労があつたと認められ、木下隆志議員に対し、総務大臣から総務大臣感謝状が送られました。

編集後記

今年も1月が過ぎようとしています。

昨年10月、本町出身の

鈴木章北海道大学名誉教

授に対するノーベル賞の

受賞決定以来、今年の初旬にかけて、むかわ町は

全国に名前を知つていただ

く機会ができ、多くの元

気をいただきました。

さらなる誇れる故郷をめざし、一人一人それぞれの立場で頑張りましょ

う。

議会だよりに皆さまの

声をお聞かせ下さい。